

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Région

PORT-GENTIL/FOIRE ARTISANALE : UNE INITIATIVE PROMETTEUSE



Photo: Koumaus

PLUS d'une vingtaine d'exposants, artisans et PME artisanales ont répondu présents à l'invitation des élus consulaires de l'Ogooué-Maritime de la Chambre nationale des métiers de l'artisanat du Gabon (CNMAG). Ils ont organisé dernièrement à la foire municipale Pierre-Louis-Agondjo-Okawé la première édition de la foire artisanale de Port-Gentil. Initié par la commission des affaires économiques et du développement provincial présidée par Thomas Tété Ondeno, l'événement, selon ce dernier, s'avérait nécessaire. Car, depuis sa création en 2018, ce n'est qu'en avril 2023 que les conseillers consulaires ont reçu leurs lettres d'accréditation, afin qu'ils évoluent et présentent à la population et aux artisans les missions de cette Chambre. Un retard pris dans le programme de sensibilisation, d'immatriculation, de formation et d'accompagnement des artisans appelés à mieux structurer leurs activités, notamment par la création d'entreprises artisanales. C'est désormais chose faite à Port-Gentil. Les artisans ont présenté aux visiteurs leur savoir-faire dans divers domaines (cosmétiques, arts de la décoration, imprimerie, transformations de produits alimentaires...). Des accords de partenariat avec des acteurs d'autres secteurs ont été envisagés pour offrir aux jeunes sans emploi des formations leur permettant d'exercer des métiers et faire des carrières. "La Chambre nationale des métiers de l'artisanat du Gabon est maintenant en mouvement", s'est réjoui Thomas Tété Ondeno.

MOUILA : DES KITS ALIMENTAIRES ET UNE ENVELOPPE CONSÉQUENTE AUX SINISTRÉS



Photo: FN

LES mains chargées lors de son récent séjour à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, le président de la Transition Brice Clotaire Oligui Nguema a remis aux familles des victimes d'inondations, des kits alimentaires (riz, huile, boîtes de conserve, moustiquaires imprégnées, trousse de toilette hygiéniques, etc.) et une enveloppe conséquente. Et c'est le préfet de la Douya-Onoye Alphonse Ndeme, qui a réceptionné ledit don au centre de perfectionnement pédagogique (CPP) de Mouila. En présence non seulement des ayants droit. Mais aussi d'un parterre d'invités de marque dont les directeurs provinciaux de la Santé et affaires sociales. Cette aide ne concerne que les sinistrés enregistrés au CPP. Suite aux instructions du président de la Transition, deux sites, un à la périphérie du quartier Moutoboko dans le 1er arrondissement, et l'autre à la sortie de la route de Ndendé dans le 2e arrondissement, ont été retenus pour l'aménagement des terrains par le Génie militaire, afin de reloger les sinistrés.

FAE & FN

Mvengue/ Gendarmerie départementale-Est : le lieutenant-colonel Joseph Ndjoumigui en prend les commandes

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

LE chef d'état-major de la gendarmerie départementale, le colonel Roger Nikapisse, a présidé le 19 décembre 2023, la cérémonie officielle de passation de commandement entre le commandant de l'état-major de la légion de gendarmerie départementale Est (sortant), le colonel Félicien Mouketou, et l'entrant, le lieutenant-colonel Joseph Ndjoumigui. L'esplanade de la légion située à Mvengue a servi de cadre à ladite cérémonie qui s'est déroulée en présence de quelques autorités administratives du Haut-Ogooué, dont le préfet de la Passa, Raphaël Obali. Cette passation de commandement a été marquée, entre autres, par la restitution du fanion, symbole de commandement. "Vous reconnaissez désormais pour votre chef, le lieutenant-colonel Joseph Ndjoumigui ici présent, et vous lui obéirez en tout ce qu'il



Photo: Nadège Ontounou

Passation de charge à la Gendarmerie départementale-Est de Mvengué. A Franceville.

vous commandera pour le bien du service, l'exécution des règlements militaires, l'observation des lois et le succès des armes du Gabon", a martelé le colonel Roger Nikapisse. La suite de la cérémonie a été marquée non seulement par un défilé militaire. Mais aussi par des entretiens entre le personnel et le promu. C'est en 1997 que ce dernier intègre la Gendarmerie nationale. Après sa formation d'officier de police judiciaire en 1999, il obtient son brevet d'Armes 1er

degré en 2001. En 2003, il est admis à l'école des officiers de la Gendarmerie nationale de Melun (France) d'où il sort nanti d'un diplôme d'officier. Il est titulaire des diplômes d'état-major de la Gendarmerie et des officiers supérieurs obtenus à l'École royale des officiers au Maroc. En 2002, il exerçait en qualité de commandant de la légion centre-Ouest, avec l'intérim de commandant de regroupement, avant d'être nommé à la tête de la légion Est.

Port-Gentil/Centre multisectoriel de Tchengué : la rentrée a lieu en janvier 2024 !

Serge YACKELE-MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

SITUÉ à plus de 9 km du centre-ville, le Centre multisectoriel de Tchengué pourrait ouvrir ses portes en janvier prochain, selon les responsables académiques. En prélude donc à cette rentrée, la direction du centre et le Centre national des œuvres universitaires (CNOU) ont procédé dernièrement à l'inauguration de la chaîne du froid. Ce, en présence de Jean-Noël Eya, son directeur général.

Selon la directrice du Centre multisectoriel, Marie-Laure Ogoula, tout est fin prêt pour que les cours débutent en janvier prochain. " Nous travaillons d'arrache-pied, surtout sur les préalables relatifs au démarrage. Je peux confirmer que les cours débutent en janvier 2024. Le courant et l'eau qui faisaient défaut sont installés, il ne reste plus que



Photo: Sidonie AMBONGUILA

Une vue du restaurant devant abriter le centre multisectoriel de Tchengué à Port-Gentil.

les petits réglages. Le service orientation s'attelle, de son côté, à la mise en relation avec les étudiants pour que tout le monde commence au même moment", a-t-elle laissé entendre. Le directeur du CNOU, pour sa part, rassure que la batterie de la cuisine est prête à offrir 1 500 plats par jour aux étudiants, pour 350 internes. " La

restauration c'est notre métier, les parents peuvent être rassurés, nous avons la gestion de trois centres : Nkok, Mvengue et Tchengué", a-t-il dit. Précisons que le centre dispose de diverses filières : climatisation-froid, soudage et alliage métallique, génie électrique électronique, génie civil, maintenance, ingénierie automobile.